
Protokoll der 4. Sitzung des Studierendenparlaments (StuPa) der Universität 
Karlsruhe (TH)
Datum: 24.05.2011

Anwesende:
Die LISTE/GAL: Tobias M. Bölz
RCDS: Thomas Deubel, Sabin Muntean, Sebastian Franke
GHG: Hannah Wenk, Christian Zimmermann, Christian Zimpelmann, Katharina Glock, 
Philipp Kirchhofer, David Sperber
Jusos: Niklas Horstmann, Leonard Blume (ab 21:56)
LHG: Andreas Niemeyer, Sebastian Eckel
Brandt-Zand: Alex Zand, Rodrigo Groener
AL: Nadja Brachmann
LuSt: Rosmarie Blomley, Benjamin Kobrinski, Jens Senger, Sarah Puch
Entschuldigt: Henrik Schürmann (RCDS), Anselm Laube (GHG)
Fehlend: Noah Fleischer (Jusos), Elisabeth Münnich (RCDS)

Gäste: Mark Zapp

Sitzungsleitung: Benjamin Kobrinski
Protokoll: Philipp Kirchhofer
Beginn: 19:45
Ende: 22:11

 1. Begrüßung 
 2. Fragestunde der Öffentlichkeit 
 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4. Genehmigung der Tagesordnung 
 5. Genehmigung des Protokolls der dritten StuPa-Sitzung 
 6. Bericht Workshop Internationales 
 7. Weitere Berichte 
 8. Berichte UStA 
 9. Neuwahl UStA: Referate Inneres, Soziales II, Äußeres, Presse und 
Öffentlichkeitsarbeit, Ökologie 
10. Hinzuziehung von Referenten 
10a. Satzungsänderung UStA-Förderverein 
10b. Änderung der Satzung der Studierendenschaft 
11. Wahl Vertreter Landesrektorenkonferenz (30.5.) 
12. Verschiebung der Semesterzeiten 
13. verschoben auf TOP 10b
14. ABS-Förderverein 
15. verschoben auf TOP 10a
16. Regelung des Gastrechts im KIT-Senat 
17. Aufbauorganisation 
18. Deutschlandstipendium 
19. Musterprüfungsordnung 
20. Verfasste Studierendenschaft
21. Zukunftskonzept II
22. Sonstiges

Alle Abstimmungsergebnisse sind in folgender Form angegeben: Ja-Stimmen | Nein-
Stimmen | Enthaltungen 

TOP 1: Begrüßung
Benjamin Kobrinski (LuSt) begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Fragestunde der Öffentlichkeit
Es gibt keine Fragen der Öffentlichkeit.

TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
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Das Studierendenparlament ist mit 19 Anwesenden beschlussfähig.

TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung
Jens Senger (LuSt) beantragt TOP 15 auf TOP 10a und TOP 13 auf TOP 10b 
vorzuziehen. Keine Gegenrede.

Thomas Deubel (RCDS) beantragt TOP 20 zu vertagen. Keine Gegenrede.

Tobias M. Bölz (Die LISTE) beantragt TOP 11 in „Landesrektorenkonferenz“ 
umzubenennen. Keine Gegenrede.

Die geänderte TO wird per Akklamation angenommen.

TOP 5.  Genehmigung des Protokolls der dritten StuPa-Sitzung
Das Protokoll der 3. Sitzung wird per Akklamation mit folgenden Änderungen 
angenommen:

Z 16: Anselm war entschuldigt 
Z 18: Matze Weinreuter
Z 304: 2/3-Mehrheit erforderlich 
Z 349: Kobrinski

TOP 6. Bericht Workshop Internationales 
Mark Zapp berichtet über den Workshop:
Themen waren sehr abstrakt und theoretisch, deshalb viele Phrasen und wenig 
Inhalt. Ergebnisse werden vom Präsidium und der Abteilung Internationales 
priorisiert und im Antrag „Zukunftskonzept II“ auf etwa einer halben Seite 
zusammengefasst. Zusammenarbeit mit Abteilung Internationales war gut.

Danach beantwortet Mark Fragen zu dem Workshop.

TOP 7. Weitere Berichte
Nadja Brachmann (AL) berichtet von den Ausschüssen des fzs. Es sollen Seminare 
u.a. zum Thema Finanzen stattfinden. Bald findet die nächste DAAD-MV statt. 

Jens Senger (LuSt) berichtet vom Besuch des US-Botschafters Murphy am KIT. Bei 
Fragen zu Visa soll man sich direkt an die Botschaft oder an die Facebook-Seite 
wenden.

Tobias M. Bölz (Die LISTE) berichtet vom Treffen des AK VS. In den Fachschaften 
sollen Ideen für zukünftige Strukturen gesammelt werden. Für die weitere 
Mitarbeit wird gerne eingeladen. In der letzten LAK wurde über die Verfasste 
Studierendenschaft und über Änderungen an den Prüfungsordnungen der PHs 
diskutiert. Die nächste LAK findet am 12. Juni um 12 Uhr in Karlsruhe statt. Die 
FSK hat beschlossen das StuPa zu bitten den Studiumszeitenbeschluss aufzuheben.

Christian Zimmermann (GHG) berichtet von der letzten Senatssitzung: Die 
Ethikkommission wurde eingesetzt. Der Vizepräsident für Finanzen hat das KIT 
verlassen und es wurde eine Findungskommission eingesetzt.

Christian Zimpelmann (GHG) lädt zum Debatte-Krümel am 17. Juni im Z10 ein. Ein 
Thema wird die Verfasste Studierendenschaft sein.

TOP 8. Berichte UStA 
Tobias M. Bölz (UStA) berichtet aus dem UStA: Es gab ein Arbeitswochenende. Das 
UMag ist fertig, der erste Band des Sozialinfo ist ebenfalls fertig. Es wurden 
Überlegungen angestellt, wie die Homepage verbessert werden kann. Besuch vom 
AStA der PH. Organisation des Uni-Fests läuft, vom Haushalt wird wohl etwas bei 
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einzelnen Posten abgewichen werden. Es gibt die Idee einen Tag zu veranstalten, 
an dem über das U-Modell und das StuPa informiert werden soll. Eine weitere Idee 
ist eine StuPa-Hütte bzw. ein StuPa-Arbeitswochenende.

Termine:
Mitgliederversammlung des SSV am 06.06. im UStA

TOP 9. Neuwahl UStA: Referate Inneres, Soziales II, Äußeres, Presse und 
Öffentlichkeitsarbeit, Ökologie 
Es gibt keine Vorschläge für die Referate Inneres, Soziales II, Äußeres, Presse 
und Öffentlichkeitsarbeit, Ökologie.

TOP 10. Hinzuziehung von Referenten 
Antrag des UStA:
„Der UStA zieht Sarah Puch als Referentin für Sozialberatung hinzu.“

20/0/0 → Antrag angenommen

TOP 10a. Satzungsänderung UStA-Förderverein 
Jens Senger (UStA) stellt die Satzungsänderung vor.

Die Steuererklärung für den Förderverein ist fertig. Der in den letzten Jahren 
erwirtschaftete Gewinn ist zeitnah zu verwenden.

TOP 10b. Änderung der Satzung der Studierendenschaft 
GO-Antrag von Alex Zand (Brandt-Zand) auf Vertagung des TOP
Formale Gegenrede von Benjamin Kobrinski (LuSt)

13/6/0 → TOP vertagt

TOP 11. Landesrektorenkonferenz (30.5.)
Tobias M. Bölz (Die LISTE) berichtet vom baldigen Treffen der 
Landesrektorenkonferenz.

TOP 12. Verschiebung der Semesterzeiten 
GO-Antrag von Thomas Deubel (RCDS) auf Vertagung des TOP
Gegenrede von Benjamin Kobrinski (LuSt)

7/9/4 → TOP nicht vertagt

[21:02] GO-Antrag von Niklas Horstmann (Jusos) auf 10 Minuten Pause

Antrag von Niklas Horstmann (Jusos):
„Die Verschiebung der Semesterzeiten nach der Empfehlung der 
Hochschulrektorenkonferenz (HRK) vom 04.05.2007 ist als elementare Voraussetzung 
zur Bildung eines internationalen Hochschulraums anzustreben. Um die inländische 
studentische Mobilität zu erhalten sowie die internationale Mobilität zu 
fördern, kann ein solcher Schritt nur in einem gemeinsam koordinierten Prozess 
aller Hochschulen erfolgen. Ein Alleingang des KIT würde diesen Zielen 
widersprechen und ist daher nicht zu unterstützen. Die Studierendenschaft der 
Universität Karlsruhe (TH) / des KIT fordert eine deutschlandweit einheitliche, 
durch HRK und Kultusministerkonferenz koordinierte Verschiebung der 
Semesterzeiten im Dialog mit den Schulen und Hochschulen. Der Beschluss des 
Studierendenparlaments vom 15. Juni 2010 zur Verschiebung der Semesterzeiten 
wird hiermit ersetzt.“

Anschließend Generaldebatte.
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GO-Antrag von Alex Zand (Brandt-Zand) auf Vertagung des Antrags
Formelle Gegenrede von Niklas Horstmann (Jusos)

6/11/3 → Antrag vertagt

TOP 14. ABS-Förderverein 
Antrag des RCDS: 
„Das Studierendenparlament möge beschließen: 
Der UStA tritt aus dem ABS Förderverein aus.“

Diskussion über den Antrag.

[21:36] GO-Antrag von Thomas Deubel (RCDS) auf 5 Minuten Pause

Antrag wird vom RCDS zurückgezogen.

Antrag des RCDS:
„Das StuPa begrüßt die geplante Neuausrichtung des ABS. Allerdings wird die 
Absicht, weiterhin Mitgliedsbeiträge zu erheben, kritisch gesehen, da sich die 
ASten zukünftig projektbezogen einbringen sollen. Deshalb wird der UStA dazu 
aufgefordert keine weiteren Beiträge zu zahlen, bis deren Verwendung klar ist 
und vom StuPa genehmigt wird.“

GO-Antrag von Alex Zand (Brandt-Zand) auf Vertagung des TOP
Keine Gegenrede → TOP vertagt

Nadja Brachmann (AL) regt an, jemanden von der ABS-GeFü für die nächste StuPa-
Sitzung einzuladen.

TOP 16. Regelung des Gastrechts im KIT-Senat 
Antrag des RCDS:
„Die beiden studentischen Gäste im Senat werden durch die Nachrücker 
gestellt, wie sie aus den Senatswahlen hervorgehen.“ 

Diskussion über den Antrag.

17/0/2 → Antrag angenommen

TOP 17. Aufbauorganisation 
GO-Antrag von Thomas Deubel (RCDS) auf Vertagung des TOP
Keine Gegenrede → TOP vertagt

TOP 18. Deutschlandstipendium 
Christian Zimmermann (GHG) und Thomas Deubel (RCDS) stellen die neuesten 
Informationen zum Deutschlandstipendium vor.

Antrag von Tobias M. Bölz (Die LISTE)
„Das Deutschlandstipendium ist voll Moppelkotze.“

Antrag von Alex Zand (Brandt-Zand) auf Nichtbefassung
Keine Gegenrede → Antrag nicht befasst

TOP 19. Musterprüfungsordnung
GO-Antrag von Thomas Deubel (RCDS) auf Vertagung des TOP
Keine Gegenrede → TOP vertagt

TOP 21. Zukunftskonzept II
Über stupal ging eine Mail mit weiteren Informationen.
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TOP 22. Sonstiges
Kandidaten für Senatskommissionen sollen gesucht werden.

Die Sitzung endet um 22:11 Uhr.
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